



BOLETÍN INFORMATIVO

<http://hn.sld.pa>

HOSPITAL DEL NIÑO
Dr. José Renán Esquivel



Mensaje del Director Dr. Paul Gallardo Sosa

Hemos avanzado significativamente en los esfuerzos para disminuir los casos de Covid-19 y a nivel pediátrico el progreso ha sido favorable. Los datos del Ministerio de Salud indican que desde que se inició el proceso de vacunación anticovid hasta finales del mes de abril se han colocado unas 420 mil 411 dosis.

No obstante, nuestra lucha aún sigue y no solo con las vacunas para este virus, sino para la prevención de otros cientos de enfermedades y que a raíz de la pandemia han retornado, como es el caso de la meningitis.

Nuestra labor como médicos es garantizar la atención de las personas, pero también requerimos que los padres, madres y cuidares velen por la seguridad de sus hijos y los lleven a completar sus esquemas de vacunación.



'Hora dorada' una atención inmediata para niños con cáncer

El Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel se une a la iniciativa internacional "Hora Dorada", que hace referencia a 60 minutos, el tiempo ideal para administrar la primera dosis de antibiótico en pacientes con riesgo de neutropenia febril, es decir, fiebre y un número de células inmunitarias en la sangre (neutrófilos) más bajo que el normal.

El compromiso que ha asumido la institución con los pacientes que viven con algún tipo de

cáncer es que sean atendidos de forma inmediata.

El proyecto estará vigente inicialmente por un año y medio (hasta mayo del 2023) con el ánimo de validar los procesos y modificar lo que sea necesario. Una vez concluido el tiempo se evaluará la permanencia de la propuesta.

Para este proyecto, el Hospital cuenta con el apoyo de la Fundación Amigos de los Niños con Leucemia y Cáncer y el Club de Leones de Panamá.

DONAR Sangre!



Dona Sangre hoy para salvar vidas mañana
Acude al Banco de Sangre
y haz tu donación.

Contáctanos: 512-9803 extensión 249



Primera etapa del nuevo hospital debe ser entregada en dos años

El primer semestre del año 2024 es el tiempo estimado en el que se debe hacer entrega oficial de la primera etapa de la construcción de las nuevas instalaciones que albergarán el Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel.

La información se dio a conocer tras un recorrido encabezado por el presidente de la República, Laurentino Cortizo y el ministro de Salud, Luis Francisco Sucre para inspeccionar el progreso del proyecto.

La nueva estructura tendrá capacidad para 476 camas contará con mayor tecnología, bioseguridad y calidad no solo para los pacientes sino también para los colaboradores.

Hasta el mes de abril pasado la obra tenía 1.5% de avance.



Capacitan personal en cuidados críticos pediátricos

Un grupo de veinticuatro profesionales del Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel participaron del primer curso de cuidados críticos pediátricos para no intensivista realizado en el país.

Se trató de una capacitación teórica-práctica de dos días en la que instructores de países como Estados Unidos, Honduras y Perú ofrecieron sus conocimientos a médicos residentes de pediatría, pediatras, médicos de emergencias, médicos especialistas y subespecialistas.

El objetivo fue brindar herramientas a médicos no intensivistas que les permitan responder ante urgencias de los pacientes críticos, previo a que ingresen al área de Cuidados Intensivos.



Donantes voluntarios de sangre, una necesidad permanente

El Banco de Sangre del Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel demanda mantener un abastecimiento óptimo con el objetivo de suplir las insuficiencias de componentes sanguíneos que los pacientes necesitan.

No obstante, que los niveles de donación se mantengan bajos sabiendo que la necesidad de una transfusión nunca cesa, se ha convertido en una situación recurrente y requiere de la solidaridad colectiva.

Es importante que la población recuerde que la sangre es un como medicamento con tiempo de vencimiento.

Sé un héroe y acércate al Banco de Sangre del Hospital del Niño, ubicado en la planta baja del edificio principal en horario de lunes a viernes de 7:00 a.m. a 2:00 p.m. para hacer tu donación.



Nuevo grupo de profesionales inician formación

Un grupo de 18 médicos han iniciado su proceso de formación como pediatras y médicos subespecialistas a partir de la fecha en el Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel.

Los residentes fueron electos tras un concurso en el que los aspirantes realizaron sus exámenes orales y escritos. De manera específica en nuestra institución se estarán formando 14 pediatras, 2 neonatólogas, 1 genetista y 1 en gastroenterología.

El Dr. Francisco Lagrutta, jefe del Departamento de Docencia en el Hospital del Niño, quien recibió a los nuevos profesionales, dijo sentirse complacido de que estos jóvenes se hayan comprometido en su proceso de formación, y con la de servir a la población infantil del país.



Programa de Cirugía Cardiovascular alcanza los 30 años con más de 900 operaciones

Unos 955 niños y niñas de todo el país han sido operados en el Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel durante los últimos 30 años, gracias al Programa de Cirugía Cardiovascular de nuestra institución.

El 26 de marzo, después de tres décadas ofreciendo una atención continua y con los más altos estándares de calidad y seguridad, recordamos que la historia de este programa se empezó a gestionar desde 1989.

El Dr. Carlos Alba cirujano general, cardiovascular, torácico y jefe del Servicio de Cirugía Cardiovascular del Hospital del Niño, narra que esta fue una iniciativa impulsada por miembros del Club Rotario de Panamá y el Club Rotario de Louisville Kentucky en Estados Unidos a través de su Fundación Kentucky Gift of Life.

Para aquellos días los niños que necesitaban alguna intervención de este tipo eran enviados hasta los Estados Unidos para ser atendidos.

“Yo me vi beneficiado con esta propuesta, gracias a una beca para mi formación en la Universidad de Alabama en Birmingham en donde trabajaban con muchos casos de cardiología”, apunta el Dr. Alba.

Posteriormente, el 26 de marzo de 1992 se inició del Programa de Cirugía Cardiovascular con la intervención de un grupo de especialistas del Humana Heart Institute y de allí en adelante el programa no ha parado.

TIPOS DE INTERVENCIONES

Con el respaldo de la dirección del Hospital del Niño a lo largo de todos estos años, un equipo de profesionales multidisciplinario

altamente comprometido, capacitado y fortalecido, así como el apoyo de organizaciones no gubernamentales el programa ha crecido rápidamente.

Y es que inicialmente solo se realizaban operaciones una vez a la semana, pero con el pasar de los años se ha logrado que tres días por semana se hagan intervenciones de todos los niveles de complejidad.

El Dr. Alba asegura con todo orgullo que a través de este Programa se realizan una variedad de procedimientos quirúrgicos cardiacos que buscan mejorar la calidad de vida de cada paciente, además de dar tranquilidad a sus familias.

Como parte de la cartera de intervenciones se encuentran las cirugías correctivas, siendo las más comunes las comunicaciones interventriculares, comunicación interauricular, persistencia de ductus arterioso, tetralogía de Fallot, drenajes anómalos pulmonares y atresias, etc.

Por otro lado, están las cirugías no cardiacas, como, por ejemplo, la reparación de coartación de aorta, cirugía de ductus arterioso y las cirugías de anillo vasculare.

Así mismo, están aquellos pacientes que deben ser intervenidos de forma urgente, pues llegan al hospital con heridas de proyectiles de arma de fuego en las arterias o venas, traumas por fracturas que rompen los vasos de las extremidades, entre otras.

NUESTROS ALIADOS

El crecimiento de este Programa de Cirugía Cardiovascular no hubiese sido tal sin la colaboración e intervención de varias especialistas en esta rama que han brindado su apoyo, conocimiento, herramientas y solidaridad para que sea todo un éxito.

Se han tenido visitas o misiones de especialistas de Estados Unidos e Italia que han ayudado a enriquecer el Programa.

Los miembros del Club Rotario de Panamá han sido unos aliados indiscutibles a lo largo de todos estos años, así mismo lo son los integrantes de la Fundación Latidos y la Fundación Obsequio de Vida; esta última que, a través de su fundador, Thomas Ford, han puesto sus mejores oficios en beneficio de los niños y niñas del país que así lo necesiten.





Renuevan parte de los equipos de la sala de Quemados

La sala de quemados del Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel ha renovado parte de sus equipos, gracias al apoyo de los representantes del Consulado General de Panamá en Filadelfia.

A través del evento "Bicentennial Event, Fashion, Art & Culture", organizado por Georgia Athanasopoulos K, Cónsul General de Panamá en Filadelfia, se pudieron recaudar los fondos para la obtención de los recursos.

La donación recibida incluyó una nevera tipo bar, un lavamanos de acero inoxidable, ocho sillas de secretaria y dos sillas tipo cajero, computadoras, impresoras, etc.

Desde la familia del Hospital del Niño agradecemos el apoyo recibido.



Sillas de ruedas para el programa de movilización intrahospitalario

El Hospital del Niño implementó el Programa de Movilización Intrahospitalaria de pacientes, y gracias a la solidaridad de los miembros del Club Activo 20-30 de Panamá se recibió la donación de seis sillas de rueda.

La Dra. Ana Leandro, de la Oficina de Calidad y Seguridad de Paciente, agradeció a los Socios del Club Activo 20-30 por siempre mostrarnos su solidaridad con las necesidades que les presentamos.

Con este programa se busca mejorar el proceso de seguridad del paciente y disminuir los potenciales riesgos de accidentes o eventos adversos durante el proceso de movilización o traslados intrahospitalarios.

Voluntarias del Hospital del Niño entregan pesas digitales

Las Damas Voluntarias del Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel hicieron entrega de un nuevo equipo que será utilizado en la Sala de Neonatología.

Se trata de dos pesas digitales valoradas en 850 dólares cada una que permitirán brindar el mejor servicio en el cuidado y atención de los recién nacidos que ingresan a nuestra institución.

Actualmente el Servicio de Neonatología cuenta con unas siete pesas; no obstante, su uso frecuente a llevado a que algunas de ellas se descalibren y no sean tan precisas a la hora de registrar el peso de los bebés.



Club Rotario de Panamá entrega insumos de aseo para pacientes

Representantes del Club Rotario de Panamá se hicieron presente este miércoles, 26 de enero en las instalaciones del Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel para hacer entrega de una donación que fue recibida por Paúl Gallardo, director de la institución.

La entrega consistió en 500 kits de aseo para niño los que incluyen jabón, pasta y cepillo de dientes; así mismo entregaron cepillos y pastas de dientes individuales.

Al respecto, Vania Barrow, socia del Club Rotario, indicó que como organización se sienten complacidos de poder colaborar con el Hospital desde hace años, añadió que en esta ocasión la donación fue dirigida al Servicio de Odontología para reforzar la atención bucal e higiene en los pequeños.

FELICITACIONES:

26 de enero Día del Arquitecto	18 de marzo Día del Telefonista
29 de enero Día del Farmaceuta	1 de abril Día del Biomédico
9 de febrero Día del Odontólogo	23 de abril Día del Bibliotecario
10 de febrero Día del Laboratorista Clínico	26 de abril Día de la Secretaria
8 de marzo Día del Nefrólogo, Día Internacional de la Mujer	

Comité Editorial

Dr. Michael Carrillo
Licda. Arcadia Quintero
Licda. Rosalía Simmons
Licda. Lilia Salgado
Licda. Valdi Carrera

Fotografía

Gregorio Linares
Sixto Ferrer
Jeyson González

Diseño y Diagramación

Lic. Efraín Sugasti Cruz